



CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Reales decretos nombrando los siguientes gobernadores civiles: de la provincia de Cáceres, á don Jacobo Sales; de Huelva, á D. Agustín Bravo; de Hueca, á D. Emilio Gutiérrez Gomez; de Salamanca, á D. Arturo Zamaca; de Palencia, á D. Víctor Ahumada; de Lugo, á don José Alvarez de Sotomayor, y de Tera, á D. Enrique de Mesa.

**Gracia y Justicia.**—Reales decretos concediendo dos indultos.

**Gobernación.**—Real decreto disponiendo que D. Antonio Hernandez Duro, administrador principal de Correos de Barcelona, pase á desempeñar dicho cargo á Cádiz.

—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por don Mariano Sanz de Herrera contra un acuerdo de la Comisión provincial de Segovia, que le declaró incapacitado para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Nava de la Asunción.

—Otra resolutoria de un recurso de alzada interpuesto por D. José Pérez contra un acuerdo de la Comisión provincial de Cuenca, que le declaró incapacitado para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Gañada del Hoyo.

—Otra declarando válidas las elecciones municipales verificadas en Bonastre (Tarragona) durante los cuatro días primeros del mes de Mayo último.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Ultramar.**—Real decreto designando los gastos é ingresos del Estado en las islas Filipinas durante el año natural de 1888.

NOTICIAS GENERALES

Segun un periódico del Ferrol al quedar en seco el cazatorpederos *Destructor*, se ha notado que tenía una avería grave en el timon.

En breve se reunirá el consejo universitario de Madrid para juzgar á un alumno de Derecho que maltrató de palabra y obra á un bedel de la Universidad Central.

En excavaciones practicadas en un terreno de Jerusalen concedido á Rusia se han descubierto restos de los antiguos muros de la ciudad y el emplazamiento de las puertas practicadas en ellos por las cuales, segun se cree, pasó Jesucristo para subir al Gólgota.

A más de 20.000 pesetas asciende el aumento que ha tenido por consumos el Ayuntamiento de Madrid con relación á la cifra alcanzada en el mismo mes del año anterior.

A *Las Novedades*, de Nueva York, dicen de Cayo Hueso que fué llevado ante el comisario federal de aquella ciudad el Sr. D. J. M. Azpeitia, recaudador de contribuciones de Regla (Cuba), cuya extradición piden las autoridades de dicha Antilla, acusándole de haberse alzado con 8.000 pesos. El comisario no creyó tener jurisdicción suficiente, y puso en libertad al Sr. Azpeitia.

La Junta de Sanidad de Gibraltar ha acordado que se levantasen las restricciones cuarentenarias respecto de las procedencias de Cerdeña, Cívita Vecchia y Sur de Italia, con excepción de las de Calabria, desde Amantea hasta Otrone.

El vapor *Franco*, que procedente de Barcelona llegó á dicho puerto el martes, prosiguió su viaje por que se le impuso cuarentena por haber ocurrido una defunción sospechosa en la travesía de Génova al puerto español.

El ministro de la Guerra ha publicado una real orden fijando las condiciones que han de reunir los destinados á prestar servicio en los centros y dependencias militares.

El destino en oficinas y en todo cargo separado del servicio de armas, no podrá desempeñarse por subalternos.

Los capitanes que se nombre para prestar servicio en el ministerio de la Guerra, centros dependientes del mismo y demás oficinas militares, tendrán que haber estado dos años, por lo menos, en cuerpo activo.

Los jefes, desde comandante á coronel inclusive, necesitarán haber desempeñado por cuatro años el mando de tropas, entendiéndose para este efecto que dicho tiempo puede computarse entre los distintos empleos de jefes.

Los subalternos que hoy quedan en los centros serán destinados á cuerpos armados en las vacantes que ocurran, y los que en las demás categorías no tengan las condiciones prefijadas, continuarán hasta tanto que sean destinados al servicio de armas.

La disposición tiene carácter general para todas las armas é institutos y se refiere á todos los centros y comisiones dependientes del ministerio de la Guerra.

El arsenal de la Carraca presentará en breve en la Exposición de Cádiz un magnífico cilindro de fundición de 10 toneladas de peso, obra que honra á aquellos talleres.

En las cercanías del pueblo de Santa Marina, de la provincia de Leon, se hallaban tres hermanos de catorce, ocho y seis años guardando el ganado vacuno de su casa, que pastaba en un prado.

Uno de los niños tenía un revólver cargado, con el que inexcusadamente jugaba, cuando salió un tiro, yendo la bala á clavarse en la espalda del menor de los hermanos. Al día siguiente del suceso falleció el desgraciado niño.

Ha cerrado sus puertas, dejando sin trabajo á 350 obreros, la fábrica de pintados y tejidos del Sr. Borres situada en San Martin.

El martes se abrirá al público con servicio permanente solo para el interior, la estación telegráfica de la del ferrocarril de Epira, cuyo Ayuntamiento se propone establecer un teléfono entre el pueblo y la expresada estación.

La *Derecha*, de Zaragoza, refiere que en un pueblo de aquella provincia se ha adoptado un sistema especialísimo para no pagar las contribuciones. Cuando se presenta el comisionado de apremio todos los contribuyentes se ponen enfermos, y no hay medio humano de sacarles un céntimo ni de practicar el embargo.

Segun dice un diario de Santander, el viernes fué presentada al jefe de Seguridad de aquella provincia una denuncia en extremo grave.

En la segunda playa del Sardinero dice el colega apareció un arca de madera que contenía papeles.

La persona que la encontró, que es un carretero de Miranda, la presentó á un vecino de aquella playa, que como suya la reconoció, habiéndola echado de menos así como 33 duros y varias prendas, achacando esta sustracción á los carabineros que allí hacen servicio, porque dicen coincidían las pisadas, cuyas huellas por la casa se veían con el calzado de los carabineros de aquel puesto.

El robado dió el nombre de los carabineros á quienes supone autores de la sustracción, nombres que omitimos porque, estando fundada la acusación en meras conjeturas, pudiéramos con la publicidad perjudicarles, siendo inocentes.

Parece que el obispo de Cádiz ha obtenido en Madrid las cantidades necesarias para la restauración de aquella catedral en la parte destruida por el rayo y otras obras que necesita aquel templo.

Trátase de establecer en la Gran Canaria, Tenerife y La Madera una *sanatorium*, á fin de que los extranjeros que las visiten puedan alojarse cómodamente.

Hace dos meses salió del puerto de las Palmas para Cuba la barca *Feliciana*, sin que se halla recibido aviso de su llegada ni noticia alguna de su paradero.

En la Rambla de Canalejas número 7, en Barcelona, ha sido muerta de un

toro una dama muy conocida en el mundo galante de aquella capital.

El agresor, que es un joven bastante conocido en la buena sociedad barcelonesa, se ha suicidado.

Las islas de la Sociedad de los Amigos, que acaban de ser sometidas por completo á la soberanía de Francia por medio de un tratado que se firmó hace pocos días, estuvieron á punto de ser dominio español.

Fueron descubiertas en 1605 por Fernandez de Quirós y visitadas más tarde por Wallis, Bougainville y Cook.

Pero en 1712 el virrey del Perú envió dos barcos españoles á las islas para estudiar la conveniencia de proclamar la soberanía española sobre ellas.

Los naturales se quedaron tan encantados de la afabilidad de los navegantes españoles, que acogieron con aclamaciones la idea de proclamar á Su Majestad Católica por soberano.

Aquel proyecto no se realizó, y hoy los franceses poseen el grupo de islas más hermoso del Pacífico y de mayor porvenir para la navegación y el comercio.

Por real orden del ministerio de Hacienda, la importación de alcohol solo podrá verificarse en adelante por las aduanas de primera clase siguientes: Alicante, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cadix, Cartagena, Coruña, Gijón, Irún, Málaga, Palma, Pasaies, Port Bou, Santander, Sevilla, Tarragona, Valencia, Valencia de Alcántara, Vigo y Vinaroz. La misma real orden preceptúa que la expresada habilitación quede derogada para todas las demás aduanas que en el día la disfrutaban.

**Subastas.**—El 6 de Diciembre, en la intendencia de ejército de Castilla la Nueva y comisaría de guerra de Toledo, Ciudadajara, Alcalá, Segovia, Aranjuez, Leganes, Vicálvaro y El Pardo, las primeras materias del servicio de utensilios que en un año necesitan las factorías de dichos puntos.

—El 15 de Noviembre se subastará en el Gobierno de Logroño la reparación del trozo de carretera de Garray á la estación de Calahorra entre ésta y Calahorra, en 6.555 pesetas.

El 30 de idem en el de Málaga, los acopios de piedra para la conservación de la carretera de Peña de los Enamorados á Campillos, en 4.565'39.

—El 5 de Diciembre, en las Comisaría de guerra de Madrid y Burgos la construcción de un Hospital Militar en Burgos.

—El 21 de Noviembre en el arsenal del Ferrol y en la comandancia de Marina de la Coruña, el suministro de pino, tea, pino rojo y planchas de hierro galvanizado para la quinta agrupación, en 3.075'50.

—El día que se fijó, varias obras en el cuartel de marinería de aquel arsenal, en 1.881'44 y la venta de 338 planchas de hierro Best (unos 99.700 kilogramos), en 29.700 pesetas.

Un joven de diez y seis años ha sido atacado de hidrofobia en Guadalupe (Badajoz).

La sociedad coral de Bilbao se propone este año celebrar la fiesta de Santa Cecilia.

Con motivo de la epidemia variolosa existente en Santander y Bilbao, se han tomado en San Sebastian precauciones sanitarias para evitar el contagio.

Las variaciones experimentadas en el Banco de España segun el balance de la semana que media desde el 22 de Octubre al 29 del mismo mes, son de poca importancia.

La existencia en metálico, que en la primera de ambas fechas ascendía á la cantidad de 145.011.366 pesetas, quedaba el 29 en 144.948.040.

Los billetes en circulación han disminuido.

Ascendían el 22 del actual á la suma de 601.326.925 pesetas, y el sábado último quedaban reducidos á la de 598.958.650 pesetas.

La cartera de Madrid ha descendido en unos dos millones de pesetas aproximadamente, y la de provincias ha ascendido en unos tres millones poco mas ó menos.

Las cuentas corrientes en Madrid han subido en un millón de pesetas poco mas ó menos, y las de provincias han subido á unos dos millones.

Por último, las reservas de las contribuciones, que en la semana anterior llegaban á 3.162.676 pesetas, quedaban el sábado en 5.205.793.

El balance general de la semana en su totalidad es el siguiente:

En 22 de Octubre 1.220.133.971, y el 29 quedaba en 1.219.643.813.

En la Coruña, al estar armando un carpintero una cabria, le cayó encima un tablón, dejándole en muy mal estado.

Los conductores de carros de Málaga se han declarado en huelga.

El jefe de la Guardia civil de la línea de Campillos ha dado cuenta de que en la noche del 26 fueron robadas unas cien cabezas de ganado lanar en el cortijo del Cerezal.

Se practican gestiones á fin de descubrir el paradero de los ganados y los autores del robo.

En el Havre se han hecho con bastante éxito ensayos para la transformación del material de la Marina francesa valiéndose de un nuevo acumulador eléctrico inventado recientemente. La casa Forges et Chantiers ha construido una chalupa de planchas de acero, de cinco toneladas, 2,80 metros de anchura y 8,50 de longitud. Como fuerza motriz lleva una batería eléctrica de 132 acumuladores de nuevo género, distribuidos en tres cajas colocadas en el fondo del barquehus lo. En virtud del contrato, la administración de Marina podía exigir una velocidad de seis nudos durante el periodo de tres horas con una fuerza de 10 caballos. La chalupa construida dió una velocidad de seis nudos y medio durante cinco horas con una fuerza de 12 caballos, y además con la electricidad almacenada pudo evolucionar al día siguiente durante unas cuatro horas. El trayecto del Havre á Tancarville fué recorrido sin introducir ninguna variación en la potencia electro-motriz.

El acumulador empleado pesa 20 kilogramos solamente; no contiene ácidos ni plomo, y al ser descargado da la totalidad de Amperes que ha recibido. Se van á construir baterías de 600 acumuladores para torpederos de 17 á 18 metros, y desarrollarán una potencia de 600 caballos. No es necesario hacer resaltar las ventajas que se obtendrían empleando chalupas silenciosas en el nuevo sistema de armamento marítimo, sobre todo en el caso probable de obtener velocidades superiores á la indicada.

Entre Estepona y Torre Padrocha ha sido aprehendido por la barquilla auxiliar de la escampavía *Esmeralda* un bote con 17 bultos de tabaco, que pesan 505 kilos.

Ayer se verificó en Raeda la consagración del obispo de la Habana, siendo apadrinado en tan solemne acto por el Ayuntamiento de aquella localidad.

La maestra de niñas de Palo (Málaga) que fué hace pocos días mordida por un perro hidrofobo, ha ido á París á fin de someterse al tratamiento profiláctico del Dr. Pasteur.

Hace tiempo que la heroica ciudad de Béjar acariciaba la idea de tener un ferrocarril, sin que hasta la fecha se hubieran visto realizados sus deseos por el abandono de sus representantes en las Cortes y por la incuria de las personas llamadas por su posición á gestionar dicha mejora.

Por fortuna, una respetabilísima persona amante de la laboriosa ciudad de Béjar, ha solicitado, y le ha sido concedida por el ministerio de Fomento, la autorización para hacer los estudios de un ferrocarril económico, que partiendo de la ciudad de Avila muera en la de Béjar, dando vida y abriendo nuevos horizontes á aquella ferilísima comarca, evitando de ese modo la ruina de un pueblo próspero é industrial.

De un curioso artículo publicado en *El Imparcial* de hoy, tomamos los siguientes datos acerca del «Club de los Feos»:

Existe en Londres un club que es tal vez único en el mundo.

Se llama el «Club de los Feos», y según el reglamento, sus individuos tienen que tener «algo raro ó extra-

gante en su fisonomía.» Los candidatos tienen que asistir á la junta general en que se vota su admision. Los individuos del club examinan la cara y aspecto físico del pretendiente, y después de haber cumplido con este deber, resuelven si el candidato es lo bastante feo para ingresar en la sociedad. El presidente tiene voto decisivo cuando hay empate, y es, por lo general, el hombre más feo del club.

La sociedad tiene un capellan, un arquitecto, un conserje y un cocinero, todos rematadamente feos, y además cuenta como socios con gente de la mejor posición. Los criados son tan feos como los socios, y el club les elige con más cuidado y los paga mejor que Federico el Grande á sus gigantes granaderos.

Las paredes del club están cubiertas de retratos de hombres célebres por su fealdad. Entre los cuadros figuran algunas copias de Velázquez: reconocemos que no sin mérito se hallarán allí el lobo de Coria, el enano y algunos otros.

El «Club de los Feos» no es una sociedad moderna. Data del año 1743, y así lo prueban los registros que se conservan en sus archivos. En aquel tiempo se llamaba «La muy honorable Sociedad de las Caras Feas.»

El objeto de la Sociedad es que sus individuos se consuelen de su propia fealdad contemplando otras mayores.

Un rasgo característico del club es que la casi totalidad de sus socios son casados. Seguramente que no sucedería otro tanto con un club de hombres guapos.

Dicen del Maestrazgo que los cosecheros de aquella region se proponen hacer este año con mas esmero las elaboraciones de los aceites, á fin de que puedan competir con los de Italia.

A la hora en que cerramos esta edición se han reunido en Consejo los Ministros.

Las impresiones recogidas en los círculos políticos son de que este Consejo será esencialmente administrativo.

Como la cuestion económica es la que más preocupa en la actualidad la opinión pública, esta será la tratada en primer término.

Después se hablará de la forma en que se han de redactar las circulares que han de servir de complemento al acuerdo tomado en el último Consejo respecto á alcoholes.

Tambien se ocuparán los ministros en la provision del cargo de director general de Administración local, para cuyo cargo sigue indicándose al señor Pacheco.

Siendo, por último, probable que dediquen algun tiempo á los asuntos referentes á Cuba y Puerto Rico.

Hace algunos días, un aeronauta de Birmingham, M. Morton, que por dos veces había intentado, sin éxito, atravesar en globo el canal de la Mancha, hizo la tercera tentativa, siendo en ella afortunado.

El globo de que se sirvió había sido construido segun sus instrucciones y dibujos; sus dimensiones no eran excesivas, pues no tenía más que diez metros aproximadamente de diámetro.

En los globos ordinarios el aire se introduce por el tejido que dilata la tension del gas, lo cual hace imposible que se pueda permanecer mucho tiempo en la atmósfera. El globo de que se ha servido ahora M. Morton estaba fabricado con una tela de tejido muy compacto, cubierta además con un mano de caucho.

M. Morton subió á la navicella del globo á las once de la mañana.

Llevaba consigo un barómetro aneroide, una brújula, una paloma mensajera y los aparatos necesarios para el descenso.

Provisiones de poca muy escasas; unos cuantos sandwiches, una botella llena de sopa y algunas frutas.

Hizo su ascension solo, y á pesar de esto aun tuvo que soportar mucho lastre para poder elevarse cómodamente. En el momento de partir no le quedaban más que seis sacos de arena, lastre bien insuficiente para una excursión por sobre el mar.

El globo subió á una altura de 300 metros. El tiempo era hermoso y claro. Los que le habían despedido en la plaza de Inglaterra vieron desaparecer al globo con direccion al mar del Norte y perderse entre las brumas.

A poco se recibieron noticias de Francia, desde donde había sido visto el globo pasar en direccion de Ostende.



